



Frutos prácticos

Elocuentísimo y brillante ha sido el homenaje que la juventud estudiosa de Avila, encuadrada en el S. E. U., ha tributado a la gigante figura de San Juan de la Cruz. Es un síntoma halagador que la juventud de hoy comprenda y exalte los sublimes valores de la santidad y de la sabrosa literatura mística que se ofrecen en luminosa expresión poética y en práctica austera de vida angelical extraordinaria por el humilde fraile que por la «oscura senda» recibió las más ricas carismas de la bondad de Dios.

Esperanza consoladora del imperialismo español, fundamentado en la fortaleza de la ciencia de la Cruz, es la generosa contribución del S. E. U. a la exaltación del Santo fontivero, cuyo nombre como excelso escritor y como hombre celestial hay empeño de reivindicar y enaltecer en este IV fausto Centenario de su nacimiento y bautismo.

A la acción plausible del S. E. U. va a seguir una laboriosa jornada de conferencias que organiza para el próximo mes —desde el 29 de enero al 28 de febrero— la Comisión Ejecutiva de la Junta de Honor del Centenario. Temas escogidos se desarrollarán en estas conferencias, encargadas a doctos sacerdotes y religiosos, y dirigidas especialmente a divulgar la figura y doctrina de San Juan de la Cruz.

La doble finalidad del Centenario es exaltar la personalidad del gran Santo y reivindicar su nombre como escritor y literato y difundir largamente las sublimes doctrinas que escribió al dictado de los ardores de su amor divino y de su portentosa santidad.

Como se vé, el Centenario ha de ser de frutos prácticos, pues se difundirá en su curso la bellísima literatura del gran místico y se llevará a los corazones algo de aquél fuego divino en que se santificó e inmortalizó como glorioso héroe de la virtud sobrenatural.

Aquí tenemos la luz para guiarnos en la dura lucha de la vida terrena. Si nos desorientamos en el camino recto por el que debemos dirigir nuestros pasos hacia el fin que Dios nos ha señalado será por no saber aprovechar los luminosos esplendores que irradian de la excelsa figura de San Juan de la Cruz, que en este Centenario se nos ofrece como experto maestro para el cumplimiento del deber sobre todas las contrariedades, sobre todas las atracciones pasionales del mundo, sobre todas las dificultades que puedan surgir en el duro caminar del destierro, que las superaremos como las superó este frailecito humilde, exaltado a la más sublime gloria por la fiel cooperación a la gracia de Dios.

El desfile de ayer en Barcelona Después del desfile el ministro del Ejército leyó el parte de guerra del 26 de enero de 1939

BARCELONA.—A las once y cincuenta de la mañana se inició ayer el desfile, haciéndolo en primer lugar el capitán general de la región, junto con el general jefe del Estado Mayor. A continuación lo hizo el gobernador militar accidental, que madaba la línea, con su Estado Mayor. Después desfilaron los motoristas de la Policía Armada y bandas de música, que se situaron frente a la tribuna oficial, en unión de la Banda Municipal. Seguidamente desfilaron fuerzas del Cuerpo de ejército de Urgel, compañía del minador «Jupiter», fuerzas aéreas, regimiento de Infantería número 50 y batallón de Ingenieros.

El pueblo aclama al Caudillo, al Ejército y a las representaciones del Partido

Durante el paso de las tropas el público no cesó de ovacionar al Caudillo y al Ejército. A las doce y

cincuenta comenzaron a desfilar las representaciones del Partido, haciéndolo en primer término la Vieja Guardia, seguida de los ex combatientes, ex cautivos, representaciones sindicales, Frente de Juventudes y el tercio uniformado del Frente de Trabajo. Esta segunda fase del desfile resultó también muy brillante, y durante la misma se reiteraron las demostraciones de fervor patriótico y falangista.

Lectura del parte de guerra del 26 de enero de 1939

A la una y treinta, terminado el desfile, el ministro del Ejército, teniente general Varela, procedió a dar lectura ante los micrófonos del parte oficial de guerra del Cuartel General del Generalísimo correspondiente al 26 de enero de 1939, en donde consta la liberación de Barcelona por el glorioso Ejército del Caudillo. El momento fué de gran emoción y, terminada la lectura de dicho documento histórico, el pú-

blico prorrumpió en incesantes vitores a España, al Caudillo y al Ejército.

La inmensa muchedumbre, que ocupaba todo el paseo de Gracia, llevada por su entusiasmo y deseos de aproximarse aún más al Caudillo, rodeó el lugar donde se hallaban las tribunas oficiales, haciendo objeto de nuevas aclamaciones al jefe del Estado. Hecho el silencio, el Caudillo, en cuyo rostro se reflejaba una gran emoción, pronunció el discurso que publicamos aparte.

ULTIMA HORA

El CAUDILLO asiste a las fiestas conmemorativas de la liberación de Sabadell Es objeto de las manifestaciones de entusiasmo de la multitud durante toda la jornada

Servicio informativo de la Agencia EFE

BARCELONA.—Su Excelencia el jefe del Estado salió esta mañana para Sabadell al objeto de asistir a las fiestas conmemorativas de la liberación de la ciudad. Le acompañaban en su viaje el ministro del Ejército, general Varela, el ministro secretario del partido, camarada Arrese, el general Moscardó, jefe de la casa militar y otras altas personalidades y jerarquías.

Las calles de Sabadell se hallaban adornadas y en la plaza un gran transparente expresaba el siguiente saludo: La Falange de Sabadell saluda al Caudillo.

Con un cohete luminoso fué anunciado al vecindario la entrada del Caudillo en el término municipal de Sabadell. El momento de la llegada de Su Excelencia el jefe del Estado al Ayuntamiento revistió caracteres de indescriptible emoción.

Una ovación estruendosa fué tributada al Caudillo, a quien recibió el general Acosta y altas personalidades. Entre constantes vitores del público Su Excelencia pasó revista a las fuerzas que le rindieron honores.

La extensión del campo no se ven más que cadáveres y restos de armamentos confundidos, como si una mano gigantesca los hubiera mezclado. Los cascos y los machetes están deformados, como juguetes rotos, y el equipo militar aparece diseminado por todas partes. Hasta perderse de vista, el paisaje no ofrece más espectáculo que el de un campo de ruinas.

No es extraño este dramático mensaje que el jefe de las fuerzas australianas en aquel sector dirige a los desgraciados allí cercados: «Me veo en la imposibilidad de enviarles refuerzos. Les indico la posibilidad, si ese mando lo juzga oportuno, de retirarse realizando los últimos esfuerzos. Queda a discreción el momento de destruir los armamentos pesados. Lamento no poder ayudarles en sus heroicos esfuerzos. Mucha suerte».

Amenazado por el noroeste, con los desembarcos del nipón en Nueva Guinea y Britania, teme y a sus llamadas de auxilio contestan desde Londres que «el Gobierno de Australia debe tener paciencia». Si la situación no fuera tan trágica, sería cosa de reír a carcajadas...

El Generalísimo asistió en el templo principal de la ciudad a un solemne Te Deum de acción de gracias por la liberación de la ciudad en el que ofició el obispo de la diócesis, que al final dió su bendición a los fieles.

En el Ayuntamiento fué recibido el Caudillo por la Corporación en pleno, pronunciando el alcalde un discurso en el que dió la bienvenida a la más alta jerarquía del Estado, deseándole una halagüeña estancia en la ciudad.

Le fué entregada a S. E. la medalla de oro de la ciudad, y el Caudillo expresó su gratitud.

Después se celebró el desfile durante el que se desbordó el entusiasmo del público en vitores y gritos patrióticos. A continuación el Caudillo visitó la obra de Auxilio Social, recorriendo detenidamente sus dependencias.

También visitó la fábrica de don Manuel Gorina, destruida como otras por los rojos y reconstruida (Continúa en 4.ª página)

Continúa la derrota del inglés en ASIA y en los campos de Africa

Ocupación por el japonés de KLUANG y BATU-PAHAT, situadas en Malaca

Gran botín de guerra en Libia: 118 cañones, 239 carros armados y toda clase de material de guerra

LA SITUACION INTERNACIONAL

A LA TERMINACION DE LA CONFERENCIA AMERICANA.—Vaya por delante esta impresión de Berlín, capital la más destacada del Tripartito. La resolución en ella adoptada es el tema de todas las conversaciones en los círculos diplomáticos berlineses. Los comentarios no tienen aquel mal sabor de boca que se observaba cuando las informaciones anglosajonas, procedentes de la capital del Brasil, nos hablaban de que Argentina y Chile aceptarían los deseos yanquis y acordarían también la ruptura de relaciones diplomáticas y comerciales con las potencias del Eje.

La resolución aprobada es bien distinta de la que tanto se debatió en estos últimos días y no fué aceptada por Buenos Aires, a pesar de la gran presión que se ejerció sobre la Argentina. Todas las Repúblicas americanas presentadas en la Conferencia han aceptado, pues, la invitación de romper las relaciones diplomáticas y económicas con Berlín, Roma y Tokio; pero esta ruptura se hará, según la nueva fórmula, de acuerdo con los intereses y la conveniencia política de cada Estado, o sea, que se deja al libre albedrío de cada Gobierno elegir el momento en que debe cesar toda relación con las potencias tripartitas.

Es bien conocida la actitud de la Argentina y Chile, y, por lo tanto, no constituye un secreto para nadie saber que transcurrirán todavía varios meses antes de que todo el continente americano se encuentre totalmente aislado, política y económicamente, de Alemania, Italia y el Japón.

Esta resolución de Río de Janeiro ha sido, naturalmente comentada en la Wilhelmstrasse en una forma que pone de manifiesto el fallo que han sufrido los yanquis en lo que se refiere a llevar a buen fin su maniobra. Mister Sumner Welles—se afirma en Berlín—llevaba, al marchar a la capital del Brasil, dos objetivos: primero, lograr que todo el continente americano participara de

un modo activo en la guerra contra las potencias tripartitas, y segundo, caso de no lograr esta finalidad, conseguir por todos los medios posibles que los Estados americanos dieran una muestra de solidaridad mediante la ruptura de relaciones conjunta y solemne de relaciones diplomáticas y comerciales con Berlín, Roma y Tokio.

Ninguno de estos objetivos se ha cumplido.

EN LOS CAMPOS DE CIRENAICA.—Prosigue esta lucha con gran éxito, Rommel se acerca a Benghasi. No está tanto la significación del éxito en la ocupación de terreno como en la destrucción de elementos de guerra del adversario. La ofensiva empezó el día 21 antes de la salida del sol y el resumen del material capturado por el Eje es el que sigue: 118 piezas de artillería, 239 carros armados, 28 aviones, 1.000 prisioneros y otro material de guerra en grandísima cantidad. El parte italiano—cuya honradez en informar es por todos reconocida—dice con respecto a las bajas alemanas e italianas «que han sido muy limitadas».

Cosa importantísima para ellos que no tienen a mano reservas y que a costa de pérdidas de barcos, tienen que trasladar las de la metrópoli. Y a propósito de esto diremos que van transcurriendo los días y el tráfico entre Trípoli y Sicilia es abundante y se ha hecho posible merced a aquel ataque que el italiano, con sus medios marítimos de destrucción, realizó por sorpresa contra los buques ingleses anclados en la gran bahía de Alejandría de los cuales fueron averiados dos grandes acorazados de 30 y 30.000 toneladas con lo que se ha conseguido que la gran escuadra británica del Mediterráneo no haya podido actuar de un modo eficaz para impedir el citado tránsito.

Por otra parte el continuo bombardeo, de noche y de día, de la gran plaza militar de Malta, base de donde salían a diario aviones para vigilar la zona costera del continente negro, ha inutilizado, si no la totalidad de los «aeró-

dromos maltenses y los aviones en ellos destacados, si gran parte de ellos. En resumen que el inglés, por esas circunstancias que he referido, no ha podido estorbar con la eficacia debida el paso de convoyes de Italia al Africa y ésta ha sido la causa de que Rommel haya podido realizar lo que de otra manera parece inexplicable. El italiano se recata en decir que hay vía libre para sus convoyes en el citado mar aunque con dificultades. Esta noticia tiene dos finalidades. Primera para su pueblo. Este puede entender que su aviación y su marina cumplen a maravilla su cometido guerrero, lección práctica para que todos los ciudadanos italianos sigan cumpliéndolos, aún con los máximos sacrificios. Segunda finalidad que mira al exterior, como diciéndole que la gran Italia guerrera no flaquea sino que valiente y decidida sujeta al inglés y le ha quitado prácticamente el dominio del mediterráneo. Cosa que no ocurrió en la guerra pasada en la que Austria-Hungría no prestó a Alemania el apoyo tan eficaz que Mussolini presta a la causa común del Eje. El gran «Duce» está cumpliendo lo que le prometió a Mr. Eden en aquella famosa entrevista que celebraron ambos en Roma, cuando el inglés le amenazó con su flota mediterránea. Cómo iba a creer el ilustre político británico que las cosas se iban a poner tan «feas» en el citado mar...

LUZ EN LAS TINIEBLAS.—Roma descubre ya el objetivo primario de este esfuerzo del Eje cuando nos dice que, en estas cuatro jornadas, sus fuerzas militares han logrado realizar todos los fines previstos por el mando que eran «en esencia».

EN EL EXTREMO ORIENTE.—¡Infelices australianos! Nadie acude en su socorro. Y ellos derramando su sangre por sus amigos en diversas partes del mundo. Tengo delante de mí una información que «pone los pelos de punta», en la que se describe el aniquilamiento de fuerzas australianas en la Malaca. «En

La guerra en Europa y Africa

PARTES OFICIALES

Gran Cuartel General del Führer, 26.—Comunicado especial: «El Alto Mando alemán en Africa del Norte comunica: El ataque de las formaciones germanoitalianas en Libia ha alcanzado un éxito completo. Numerosas fuerzas británicas han sido derrotadas al noreste de Agedabia y han sufrido graves pérdidas. Las fuerzas enemigas han sido rechazadas hacia el noreste. Gran número de prisioneros han caído en nuestro poder. Ciento cuarenta y tres carros de asalto y ochenta cañones han sido capturados o destruidos.»—EFE.

Parte alemán

BERLIN, 23.—Comunicado del Alto Mando de las fuerzas armadas alemanas: «En el frente oriental, incensantes combates.

Durante la pasada noche, nuestros bombarderos averiaron gravemente al oeste de Pembroke un buque mercante, cuyo hundimiento es probable. Nuevos ataques nocturnos de la aviación estuvieron dirigidos contra un puerto de la costa suroeste de la isla.

En Africa del Norte, las unidades germanoitalianas han perseguido al enemigo en derrota, y en el curso de nuevos combates la infligieron más pérdidas en hombres y material. Solamente en la jornada de ayer fueron capturados o destruidos 96 carros y 38 piezas de artillería, así como importantes cantidades de otro material diverso de guerra.

En el Mediterráneo, nuestros bombarderos descubrieron una formación naval británica al norte de Tobruk y lograron alcanzar a un crucero ligero.

En un ataque diurno contra el aeródromo de Halfar, en la isla de Malta, las bombas hicieron explosión contra los cobertizos y aparatos alineados en tierra. Los cazas del Reich, por su parte, derribaron en combates aéreos, sin sufrir pérdidas, ocho cazas británicos.»—EFE.

Parte italiano

ROMA, 26.—Comunicado número 603 del Cuartel general de las fuerzas armadas italianas:

«Las fuerzas moto-acorazadas del Eje que operan en las regiones norte y este de Agedabia han batido rudamente a grandes formaciones acorazadas británicas, a las que han ocasionado grandes pérdidas en la jornada de ayer. Han sido destruidos o capturados en el curso de la victoriosa jornada 38 cañones, 96 tanques o autos blindados, algunos de ellos de reciente tipo y construcción norteamericana; 13 aviones, un gran número de vehículos motorizados y enormes cantidades de municiones y material bélico. La derrota enemiga, cuyas proporciones tienden a aumentar, ha costado pérdidas muy limitadas a nuestras formaciones. Las enemigas, entre los días 21 y 25 del corriente, se resumen así: 118 piezas de artillería, 239 carros armados o coches blindados, 28 aparatos de aviación, 1.000 prisioneros, y vehículos y otro material de guerra en grandísima cantidad.

Grandes tempestades de arena han impedido a la aviación italoalemana ayudar a la realización de las operaciones de tierra, como lo fue los días precedentes con anterioridad a la tempestad. Un Hurricane ha sido derribado. Tres de nuestros aviones no han regresado a sus bases.

Otro importante convoy ha llegado a Libia, pese al intenso e insistente ataque enemigo. De las numerosas embarcaciones que lo formaban, una ha sido alcanzada y hundida. Llevaba solamente tropas, que, trasladadas en su casi totalidad a los contratorpederos de escolta, han llegado también a su destino. Ninguna de las demás embarcaciones del convoy ni de los buques de escolta ha sufrido el más mínimo daño.

Un submarino italiano no ha regresado a su base.

Los objetivos de Malta han sido atacados con bombas de todos los calibres, las cuales han provocado grandes incendios y considerables destrucciones.»—EFE.

Victoriosos ataques del Eje en Cirenaica

ROMA, 26.—Desde la zona de operaciones en Cirenaica, un envío especial de la agencia Stefani transmite la siguiente información:

«Las unidades acorazadas italo-germanas han librado nuevos y victoriosos combates contra las fuerzas enemigas en la parte occidental de Cirenaica. Los destacamentos motorizados italianos llevaron a cabo audaces ataques, que tuvieron por efecto el desorganizar las líneas adversarias, mientras otras columnas efectuaron similares operaciones y provocaron la confusión en el dispositivo británico.

Las pérdidas infligidas al enemigo en el curso de las cuatro jornadas últimas tienen un carácter de importancia creciente. Numerosos carros de asalto y automóviles blindados de combate fueron capturados o destruidos y se cifra su total, hasta ahora, en 150. Los cañones y piezas de artillería que los ingleses perdieron aumentan a cada nueva información que se recibe. También son numerosos los prisioneros capturados. La unidad británica que resultó más duramente castigada es la segunda brigada acorazada.

Los bolcheviques pierden 23 aviones

BERLIN, 26.—Durante el día de ayer, los soviets han perdido 23 aviones, según se desprende de los datos hasta ahora obtenidos. Trece de los aparatos fueron derribados en combates y tres por la D. C. A. Los otros siete fueron destruidos en tierra.

Durante la jornada, las pérdidas alemanas se redujeron a un avión.»—EFE.

Pérdidas soviéticas en el frente finlandés

HELSINKI, 26.—En el frente de Syvaeri, el fuego de la artillería finlandesa ha destruido varias baterías soviéticas de tiro rápido y nidos de ametralladoras. La aviación desplegó por su parte gran actividad, y sobre la región de Rukajaervi logró derribar incendiados cuatro cazas y un bombardero rojos. En el frente de Aunus, los aviones finlandeses continuaron sus ataques contra las columnas enemigas de camiones y vehículos hipomóviles. Los destacamentos rusos que se desplazaban a través de la superficie helada del lago, fueron dispersados en ataques en vuelo raso. Los barracones rusos que servían de alojamiento a las tropas de la Carelia Oriental fueron incendiados por los pilotos finlandeses, los cuales prosiguieron, por otra parte, los bombardeos contra la línea férrea de Murmansk.»—EFE.

NEGOCIO

En condiciones inmejorables, se traspasa tienda acreditada, sitio céntrico, buen suministro. También se traspasaría local con utensilios para otras industrias. Razón, en esta imprenta.

Caídos de la DIVISION AZUL ¡PRESENTES!

LUIS DURAN MARTIN.—Ha caído en el frente ruso el camarada de la Vieja Guardia de Zaragoza, Luis Durán Martín. La doctrina católica y los principios falangistas son los dos rieles por los que discurre su vida guiada por los deseos más altos. En el mes de diciembre de 1935 ingresa en la Falange Española de las J. O. N. S. y en servicio de primera línea realiza activa propaganda de los postulados redentores. El día 18 de julio del Alzamiento se presenta en el Cuartel de Castillejos, voluntario para la lucha por el rescate de España y como jefe de enlaces de la primera bandera de Aragón donde es destinado, combate en Almuévar (Huesca) hasta que cae herido. Cuando se restablece pasa al regi-

miento de Pontoneros de Zaragoza en el frente de Madrid, donde permanece durante el resto de la campaña. Licenciado del Ejército con la graduación de cabo, por haber cumplido más de tres años en el servicio de las Armas, regresa a Zaragoza para reintegrarse a su ocupación habitual. En vigilante actitud de falangista fervoroso labora dentro del Partido con el más puro estilo nacional sindicalista, por el pleno triunfo de las verdades que muy niño aprendió. A los 23 años de edad, en brava acción contra el enemigo pone hoy con su sangre punto final a su heroísmo.

Camarada Luis Durán Martín: ¡Presente!

TAILANDIA

declara la guerra a Inglaterra y Estados Unidos

Un ejército de cien mil tailandeses PENETRA EN BIRMANIA

BANGKOK, 26.—El vicealmirante de Negocios Extranjeros anuncia que Tailandia ha declarado la guerra a Inglaterra y a los Estados Unidos.—EFE.

Cien mil tailandeses, preparados

TOKIO, 26.—Los periódicos japoneses comentan unánimemente en términos elogiosos la declaración de guerra hecha por Tailandia a las potencias anglosajonas, y califican esta decisión de lógica y valerosa. Se sabe en la capital nipona que un ejército de 100.000 tailandeses ha sido concentrado en la frontera, y se estima que la entrada en acción de estas fuerzas tendrá una influencia decisiva en la situación general de Birmania.—EFE.

Los tailandeses penetran en territorio birmano

BANGKOK, 26.—Inmediatamente de declarada la guerra a la Gran Bretaña y a los Estados Unidos por el Gobierno tailandés, ha recibido orden de emprender el avance las fuerzas tailandesas, que, desde hace un mes, defienden, en unión de las japonesas, las fronteras del país. Las fuerzas tailandesas han penetrado en territorio birmano.—EFE.

Satisfacción en Japón

TOKIO, 26.—El primer ministro Tojo ha fijado la posición del Go-

UN CAMPO DE DEPORTES se inaugura en Badajoz

Con gran solemnidad se inauguró en la mañana de anteayer el campo de deportes del Frente de Juventudes.

Fué bendecido por el obispo de la diócesis, doctor Alcaraz, y asistieron al acto el jefe provincial del Movimiento, gobernador civil y otras autoridades y jerarquías.

Después de ser izada solemnemente la bandera se disputó una carrera pedestre y se jugaron dos partidos de baloncesto entre las mejores selecciones de la capital.

El nuevo director general de trabajo toma posesión de su cargo

Ayer mañana tomó posesión de su cargo el director general de Trabajo, don Francisco Ruiz Jarabo, magistrado de Trabajo de Madrid. Asistieron a la ceremonia todos los comisarios y directores generales del departamento. Dió posesión del cargo el subsecretario, camarada González Pérez, quien pronunció breves palabras elogiando la lealtad y saber del nuevo director general. También habló el director general saliente, camarada Suárez Rivero, y, por último, dió las gracias el camarada Ruiz Jarabo y prometió actuar con toda lealtad y asiduidad en el nuevo servicio que se le ha encomendado.

El acto terminó cantándose el himno del Movimiento y con los gritos de ritual.

KALEIDOSCOPIO MUNDIAL

El origen del pantalón largo

Los pantalones largos son mucho más antiguos de lo que pudiera suponerse estudiando los momentos antiguos, se ven ya pantalones entre los soldados de la antigua Roma, en los persas de la época sasanida y, antes que éstos en los medos. El pantalón medo era exactamente igual que el que llevaban nuestros abuelos, cuando eran jóvenes, es decir, un pantalón muy ancho y muy flojo, haciendo muchos pliegues al andar. En una estela recientemente encontrada en Asiria por una expedición alemana que ha estado haciendo excavaciones en aquel país se puede ver lo que podríamos llamar figurín de esta moda.

Boda entre sordomudos

Recientemente se ha celebrado en América la ceremonia matrimonial de una pareja de sordomudos. Para llevar a efecto este curioso enlace hubo necesidad de que un mecanógrafo escribiese las preguntas de ritual en la máquina y los contrayentes las contestaran por el mismo procedimiento y en la misma hoja de papel.

La torre Eiffel

En el término de cada seis años se repinta la famosa torre Eiffel de París. Cada vez que este trabajo se hace ocurren, por término medio, cinco desgracias fatales.

¿Qué profesión elegirás para vivir más?

Juzgando por las estadísticas demográficas los maestros de escuela figuran entre la gente que alcanza más larga vida.

Ultima moda

Comunican de la capital parisina que la última novedad en amuletos de la suerte ya no es el «Reloj del abuelito» ni «Blanca Flor y los siete enanitos», sino un diente de un loro o de un tejón montado en oro. Una antigua superstición atribuye buena suerte a estos dijes. También está volviendo la costumbre de llevar un anillo en el dedo gordo como en el año 1908.

Registro Civil

Día 23 de Enero.

Nacimiento: Anastasio Antonio García García (Paseo de Santo Tomás 9).

Defunción: Concepción García Rios, de 83 años (Alemania, 1).

Día 24.

Nacimientos: María de la Caridad Castillo Delgado (Afueras del Puente, 1); Alfonso Jesús Hernández Jiménez (Toledana 5).

Defunciones: Josefa Rodríguez Hernández, de dos días (Empedrada 4, Hospital Provincial); Pedro González Rodríguez, de 80 años (Empedrada 4, Hospital Provincial); Eulogia del Pozo, de 59 años (Berrocales, 3).

Organización Nacional de Ciegos

Delegación de Avila

Repeso Municipal

Plaza de la Victoria

Lista de números premiados del GUPON PRO CIEGOS, correspondiente al sorteo celebrado el día 26 de enero de 1942:

Premiado con 25 pesetas, el número 101.

Premiados con 2,50 los números 001; 201; 301; 401; 501; 601; 701; 801; 901.

Propietarios

Dispongo de 5.000.000 para comprar rápidamente fincas rústicas en esta provincia. Ofertas detalladas a Dafaél Gascón, Orfila 3. MADRID.

CARBON VEGETAL

Limpiad vuestros bosque carbonizando las malezas con

“HORNOS REGUANT,”

metálicos, transportables, de máximo rendimiento y mínimo coste de mano de obra

INFORMES. Puertaferrisa, núm. 8. De 4 a 6 tarde

BARCELONA

MAQUINAS
de
ESCRIBIR
SUMAR Y
CALCULAR

Monroyreig

RECONSTRUCCIONES
Y REPARACIONES GARANTIZADAS POR
TECNICOS ESPECIALIZADOS en UNDERWOOD,
SUNSTRAND, HISPANO OLIVETTI, BURROUGHS, ROYAL, etc.

Abonar a un plazo y conservación. Planos y dibujos gratis.

CINTAS, PAPEL CARBON, ACCESORIOS

Una simpática iniciativa

El Consejo diocesano de hombres de Acción Católica, a propuesta de su presidente, ha adoptado en principio un acuerdo que seguramente merecerá la simpatía y contará con la cooperación de todos los amantes de nuestra Ciudad y de esta tierra de la vieja Castilla, plantel y archivo de nuestra grandeza patria.

Eran hasta hace poco nuestros templos, los tranquilos retiros de nuestros monasterios, los edificios públicos y hasta las casonas de anchas portadas y heráldicos blasones, archivos en los que cuidadosamente se guardaban los viejos pergaminos de reales privilegios, los preciados y abultados códices, las blasonadas ejecutorias y pragmáticas de grandezas pretéritas. Los tiempos cambiaron. El antiguo palacio dejó de ostentar el policromado repostero de heráldicos y pretenciosos escudos, y de morada del linajado dueño que le habitaba, que cambió aquella residencia de sus mayores por los lujos y comodidades de la Corte, pasó a ser la casa del administrador, quien no necesitaba otros archivos que los legajos de los contratos de arrendamientos con los colonos de la casa y de las cuentas de administración no siempre llevadas con ejemplar escrupulosidad.

Por otra parte, la gran salvajada del siglo XIX aquella desamortización que mereció de Menéndez Pelayo el justo calificativo de «inmenso latrocinio», entró a saco con obras de arte y despojó nuestros archivos de preciados documentos en los que se reflejaban tantas grandezas y se contenían datos preciosos para nuestra historia; las estancias por ellos ocupadas pasaron a ser nidos de ratones y moradas de a años los que

uniendo su labor a la injuria de los tiempos, a la codicia de anticuarios y a la desaprensión de eruditos, han ido acabando con cuanto de algún valor quedaba en nuestros archivos y bibliotecas y acabarán con lo poco interesante que aún resta si a ello no se pone remedio. ¿Qué hubiera sido de esos preciados residuos si Avila hubiera tenido la desgracia de ser dominada por la barbarie roja...? ¿Qué será al cabo de pocos años de la primitiva historia de Avila escrita por el que fué monje benedictino en nuestro monasterio de Nuestra Señora de la Antigua, de la cual apenas quedan ya algunos raros ejemplares? ¿Qué del proceso original de la beatificación de Santa Teresa de Jesús? ¿Qué del manuscrito en que se contiene la historia del insignificante convento de la Encarnación? ¿Qué de tantos originales como aún se guardan como preciosos y olvidados despojos de un naufragio, y que nadie o pocos conocen, en archivos públicos, en casas parroquiales o en viejos monasterios en Avila, en Arévalo, en Madrigal, etc.

El propósito del Consejo diocesano de Hombres de Acción Católica es trabajar para que esas preciadas joyas se den a la estampa y se reúnan en una publicación de uno o varios tomos que constituyan un interesante archivo de nuestra patria chica, cuya grandeza quedará patentizada con su lectura.

Con esta iniciativa se les ofrece a las Corporaciones oficiales a los hombres estudiosos, a los favorecidos de la fortuna y a los amantes de nuestras glorias patrias motivo para cooperar eficazmente a su exaltación y a una obra eminentemente patriótica. Todos ellos tienen la palabra.

San Juan de la Cruz,

¡BENDICENOS!

I
En una tarde de estas invernales, cuando las primeras nieves han cubierto ya amorosamente, cual niveo manto nupcial, las sierras, y el sol tiene un reflejo de oro antiguo en las veletas chirriantes de las torres, llegó al pueblo un frailecillo. Traía los pies descalzos y un sayal de tela basta. Y una sonrisa siempre, siempre a flor de labio, y una mirada limpia y clara como si dentro de él le hubiera florecido la gracia campesina de los trigales castellanos...

Eso. Andaba siempre con un libro grande de hojas minúsculas... Era Juan de la Cruz. Recordó Castilla para bendecir las altas eras, dar vida al trigo de los graneros divinos; fecundar las flores de los prados y a poner serenidad en las aguas inquietas del río...

II

Una bandada de niños juega con la nieve en la plaza del pueblo. Ha llegado doblándose el crepúsculo, y desde las azoteas la noche mira, con sus ojos esmerilados por la helada, la algarabía infantil. En la ventana más alta, hundida en el hábito hosco de las paredes untadas de lluvia y cansadas de vivir, una muchacha mira hacia la singladura, lusionista y marinera de unos tejados blancos, como velas tendidas. Se ha hecho el día tacto de un recuerdo querido. En los cartapacios jorobados de las casas de adobe empiezan a centellear los candiles, y hay olor medieval a nacimiento, a bienaventurada y a «cuaderna vía», por las rendijas de todos los sueños...

El frailecillo va camino del convento pobretón.

Una cuadrilla de gorriones hambrientos picotea a un lado del camino. El frailecillo Juan de Yepes anda despacio, muy despacio; de puntillas para no asustarlos...

El convento pobretón es como una moneda de oro gastado, como un retablo de nogal cincelado por buriles viejos. La tarde, enamorada de él, llueve toda una fantasmagoría suave de hogueras místicas en las vidrieras rotas de sus ventanucas...

Juan trae las carnes atormentadas de disciplinas, y en las manos hay gotas de su propia sangre como rosas desvaídas en un marco de cera. Los juncos marinos, con que se atormenta, han dado a su efigie menudita y nerviosa una palidez marfilínea.

Y Juan, nimbado de ocaso, parece un asceta de tabla flamenca, como esos que hay pintados en los altares de las catedrales antiguas.

III

La algarabía infantil ha destrenzado el juego, y rodea ahora al Santo en una explosión de gritos jubilosos.

«Juan, bendícenos, bendícenos, santito bueno; Juan, bendícenos...»

Juan sobre el oleaje de manos cándidas que se le tienden, eleva la suya fina, mano milagrosa de santo peregrino. Los niños se han callado de repente. El aire tiene emoción de milagro. Corre por la plaza, a perderse en el dédalo de callejuelas por la sombra de los rincones umbríos y solariegos, un escalofrío de santidad... y Juan, complaciente y risueño, ha ungido sus dedos en la luz

CINCUENTA Y TRES MILLONES PARA MEJORAR LOS SUELDOS del MAGISTERIO

Desaparece la categoría de cuatro mil pesetas y el sueldo máximo se eleva a catorce mil

Con la gran corrida de escalas que ha de producirse quedarán muy pocos en la categoría de cinco mil pesetas

MADRID.—Según un periódico de la noche, la cantidad destinada a las atenciones del Magisterio en las mejoras concedidas asciende a la cifra de 53 millones de pesetas.

Las plantillas se han, por tanto, variado notablemente y desaparece la categoría de entrada, que figuraba con la dotación de cuatro mil pesetas. En lo sucesivo, el ingreso será con cinco mil pesetas. La cabeza del escalafón también ha aumentado, pudiendo aspirarse a la cifra de catorce mil pesetas, que es el tope máximo. En el gran movimiento de escalas que se producirá con este motivo, serán muchos los maestros que asciendan y puede asegurarse que en la categoría de cinco mil pesetas quedarán muy pocos. También se atenderá a la construcción de grupos escolares con arreglo a un vasto plan.—(CIFRA).

del crepúsculo, y ha dado su bendición poquito a poco...

La tarde estaba puesta, como los niños, de rodillas para recibirla...

Un corro de gañanes, que hablan sólo, ¡sólo!, en el bendito idioma de sus mayores, han dejado las mancebas y la línea firme del arado y, subyugados por el encanto del cuadro, han clavado también rodilla en tierra en la plaza. ¡Una plaza de mi Castilla risueña y seria, en rito de hogueras mitológicas, con sabor a formación castrense y a campanas conventuales!

IV

¡Oh, San Juan de la Cruz! danos,

danos también ahora tu bendición, como en aquella tarde, tarde invernal y cansina de Castilla toda mesonada encendida de noche y de molinos que muelen incandescentes el trigo racial de sus llanuras...

¡Oh, San Juan de la Cruz! danos tu bendición. Así, tu bendición nueva, santa, con rumor de agua de serranía, de cielo en alba, de bosque virgen.

Danos tu bendición inocente, como a un grupo de niños...

El Caballero del Arco Mariscal

Avila, Tip. y Enc. de Senén Martín

Junta Provincial de Primera Enseñanza de Avila

Nombramientos de maestros interinos

En sesión celebrada por esta Junta en el día de ayer se acordaron los nombramientos siguientes de maestros interinos para escuelas nacionales de esta provincia:

Don Bñanor López Peña, ex combatiente con dos años y un mes de servicios de campaña, contados hasta la terminación de ésta, para la escuela nacional mixta de Gil García, vacante en 5 del actual por reintegro a su escuela del maestro propietario que la servía provisionalmente.

Don Honorio Herrero Marcos, ex combatiente con un año, siete meses y diecinueve días de igual servicio de campaña, para la escuela nacional mixta de Cabezas de Alambre, vacante en 13 de los corrientes por fallecimiento del maestro propietario.

Doña Vicenta Méndez Moreno, número 29 de la lista de maestras aspirantes a interinidades de esta provincia, que ha cesado en la escuela para que fué nombrada en 3 de octubre último sin haberla desempeñado más de tres meses, se la nombra así bien maestra interina suplente por tres meses de la escuela nacional graduada de niñas de Santa Teresa, de esta capital, por haberse concedido licencia sin sueldo, para asuntos propios, por el período de tiempo indicado, a la maestra propietaria.

El presidente de la Junta, P. A., Lucía Zamora.—El secretario, Pablo Pérez.

Del "Boletín Oficial del Estado,"

400 plazas de auxiliares femeninos de oficina en la Dirección General de Seguridad

El «Boletín Oficial del Estado» de fecha del día 25, publica una Orden del Ministerio de la Gobernación por la que se convocan oposiciones para cubrir 400 plazas de tercera clase y las que vayan de segunda, de auxiliares femeninos del Cuerpo Auxiliar de Oficinas de la Dirección General de Seguridad.

Un submarino alemán hunde un buque frente a Estados Unidos. Los jefes de Hawai comparecerán ante un tribunal militar

WASHINGTON, 26.—El buque noruego «Varanger», de 9.300 toneladas, ha sido hundido por un submarino de nacionalidad indeterminada cuando el referido barco navegaba a lo largo de la costa oriental de los Estados Unidos, según anuncia el comunicado del departamento de Marina. Añade que se trata del quinto buque hundido en estos parajes, y que los 40 tripulantes que componían la dotación del buque han sido salvados.—EFE.

Fué hundido por un submarino alemán

BERLIN, 27.—Un submarino alemán ha hundido al petrolero noruego «Varanger», de 9.300 toneladas,

frente a las costas norteamericanas. Se trata del cuarto buque de este tipo que resulta hundido en los mismos parajes. La tripulación pudo llegar a la costa haciendo uso de los botes salvavidas.—EFE.

Kimmel y Short comparecerán ante un tribunal militar

ESTOCOLMO, 26.—La radio británica ha divulgado una información del «Daily Telegraph», en la que se afirma que los jefes norteamericanos, almirante Kimmel y general Short, habrán de comparecer ante un tribunal militar para responder por la incapacidad demostrada en la defensa de Hawai.—EFE.

AUSTRALIA dirige un tercer llamamiento a Londres y Wáshington SE TEME UN INMINENTE DESEMBARCO NIPON

Patrullas armadas vigilan todas las playas

MELBOURNE, 26.—El Gobierno australiano ha dirigido una tercera petición de auxilio inmediato a los Gobiernos de Londres y Wáshington. Los círculos oficiales temen que los japoneses ocupen Puerto Moresby, frente al estrecho de Torres, que separa Nueva Guinea de Australia. Paisanos armados con fusiles de caza han comenzado a prestar servicio de vigilancia a lo largo de aquellas playas, en las que se teme un inminente desembarco japonés.—EFE.

Respuesta de Churchill

SHANGHAI, 26. (S. E. T.)—Una noticia de Melbourne anuncia que por fin ha llegado, a los cinco días, la respuesta del primer británico a la demanda urgentísima que le dirigió el ministro de la Guerra de Australia, Francis Forde, para que la Gran Bretaña enviara sin tardanza ayuda militar, principalmente aviación, a Australia.

En su mensaje de contestación, Winston Churchill promete «examinar detenidamente las demandas australianas de suministros de guerra adicionales a la creación de un Consejo de Guerra Imperial para el Pacífico».

El profundo malestar que ha suscitado este mensaje de Churchill no se oculta en los círculos políticos y militares, y también se insinúa en los periódicos.—EFE.

Grave situación de las fuerzas australianas en Malaca

SHANGHAI, 26 (S. E. T.)—El comandante jefe de las fuerzas australianas que operan en Malaca, general Gordon Bonnett, ha dirigido por radio el siguiente mensaje al jefe y oficiales de las tropas australianas cercadas en Malaca:

«Me veo en la imposibilidad de enviarles refuerzos. Les indicé la posibilidad, si ese mando lo juzga oportuno, de retirarse, realizando los últimos esfuerzos. Queda a discreción el momento de destruir los armamentos pesados. Lamento no poder ayudarles en sus heroicos esfuerzos. Mucha suerte.»—EFE.

Diez mil nipones desembarcaron en Rabaul

LONDRES, 26.—El servicio de información anuncia que el ministro de la Guerra australiano ha comuni-

cado a las catorce (hora local) que desde mediodía no se ha recibido ninguna noticia sobre los combates que se libran en las montañas al oeste de Rabaul. Se estima que el número de soldados japoneses desembarcados en estas regiones, con equipo y material apropiado, se eleva a un total de 10.000.—EFE.

Línea defensiva en Rabaul

MELBOURNE, 26.—Las tropas australianas han establecido una línea de resistencia frente a los invasores japoneses a través de la zona de extremo occidente de la península de Rabaul, según informaciones de fuente oficial. Se desconocen datos de cómo se desarrollan las operaciones.—EFE.

Fiscalía Provincial de Tasas

Por venta de trigo a 150 pesetas fanega y pan a 5 pesetas el kilo, han sido sancionados los vecinos de Cardenaosa, Policarpo Sanchidrián Mayo y Julio San Segundo, con multa al primero de CINCO MIL pesetas y DOS MIL al segundo, a ambos prohibición del ejercicio del comercio durante tres meses.

ELIXIR ESTOMAGO SAIZ DE CARLOS (STOMALIX)

Tonifica, ayuda a las digestiones y abre el apetito; alivia el dolor de estómago, acidez, dispepsia, vómitos, diarreas en niños y adultos, dilatación y úlcera del estómago, siendo utilísimo su uso para todas las molestias del

ESTÓMAGO & INTESTINOS

Véase en farmacias. Pídan folleto a Laboratorios Sáiz de Carlos, Serrano, 30. MADRID

Policía Armada-Subalternos Correos

ANUNCIADAS MILES DE PLAZAS AMBOS CUERPOS

POLICIA ARMADA.—Edad, 21 a 30 años. Instancias, 1.º marzo. Exámenes, 15 marzo. Precio «Contestaciones»: 24 pts.

SUBALTERNOS CORREOS.—Edad, 18 a 35 años. Instancias, 29 de febrero. Exámenes, 8 de junio. Precio «Contestaciones»: 13 pts.

Regalamos programas con detalles.—Pedidos contra reembolso a ACADEMIA MURO-Correo, núm. 4, Madrid

GRANDES EXISTENCIAS Y VARIADO SURTIDO DE

ARADOS DE NORIAS DE PRENSAS DE TRILLADORAS DE AVENTADORAS DE CALZOS Y BUJES DE EN LA FUNDICION DE

ALAJELOS

Boda

En la iglesia parroquial de Fuentes de Año se ha celebrado el enlace matrimonial de la agraciada y simpática señorita Lucía Muñoyerro, hija de la rica propietaria de dicho pueblo, doña Lucía García, viuda de don José Muñoyerro, con don Jacinto González, hijo del también acaudalado propietario de Fontiveros, don Abdón González.

Bendijo la unión y celebró la misa de velaciones el virtuoso cura párroco de Fuentes de Año.

Apadrinaron a los contrayentes doña Julia González, hermana del novio, y don José Muñoyerro, hermano de la desposada, firmando como testigos don Dionisio Castillo y don Lorenzo Jiménez.

Los numerosos invitados fueron espléndidamente obsequiados en Fontiveros, en el domicilio de los padres del contrayente.

Deseamos a los recién casados todo género de venturas en su nuevo estado.

Natalicios

Con toda felicidad ha dado a luz una hermosa niña la esposa de nuestro buen amigo y competente oficial de prisiones (con destino en Alcalá de Henares), don Miguel Castellaj (nacida Pepita Delgado). Tanto la madre como su primogénita hija se encuentran en perfecto estado. Reciban nuestra cordial enhorabuena los señores de Castellaj.

—En Arévalo ha dado a luz felizmente un robusto infante la distinguida esposa del industrial de aquella localidad don Julián Zurdo, (nacida Almira Legido). Tanto la madre como el recién nacido se encuentran en perfecto estado de salud. Enhorabuena.

—En el sanatorio de San Luis de los franceses, asistida por el doctor Parache, ha dado a luz un robusto infante la distinguida esposa de nuestro querido amigo y compañero, redactor de «El Magisterio Español», don Juan Bautista Orenge.

Tanto la madre como el recién nacido se encuentran en perfecto estado de salud. Nuestra cordial enhorabuena

Amonestaciones

En la iglesia parroquial de San Vicente se leyó anteayer la primera amonestación para el enlace matrimonial de la señorita Pilar Santero Aranda y el joven conductor de la Guardia Civil, don José Muñoz Sánchez. Enahobuena.

—Igualmente se leyeron el domingo en la parroquia de San Juan Bautista la primera amonestación para el matrimonio, de la encantadora señorita Purita Mayo Latorre y don Luis Alvarez Rodríguez. Enhorabuena.

Exámenes

En Madrid han practicado los exámenes oficiales de mecanografía con la brillante nota de sobresaliente, obteniendo el título de mecanógrafos, los aplicados jóvenes de esta capital don Cándido Martín Alvarez y don Antolín Rodríguez. Enhorabuena.

Mejorado

Se encuentra mejorado de su dolencia el acreditado industrial de esta plaza, don Vicente Yáñez.

Operada

Por el reputado doctor cirujano don Angel Torres, le ha sido practicada una delicada operación quirúrgica con resultado satisfactorio a la señorita Conchita Martín Alvarez, hija menor del acreditado industrial de esta plaza, don Restituto Martín.

Deseamos el total restablecimiento de la paciente.

Petición de mano

Por doña Ildelfonsa Mora García, viuda de Maqueda, y para su hijo el bizarro teniente de Infantería, y jefe del Servicio de Control del Puente Internacional de la frontera franco-española, don Nicolás Maqueda Mora, ha sido pedida en Irún a los señores de Hernández Rioux, la mano de su encantadora hija Carmencita. Entre los novios se cruzaron los regalos de rigor. La boda se celebrará en el próximo mes de febrero. Enhorabuena.

Viajeros

Hemos tenido el gusto de saludar hoy en ésta a don Claudio Vallejo,

TRENES DE VIAJEROS QUE CIRCULAN POR LA ESTACION DE AVILA LINEA DEL NORTE DESCENDENTES

Trenes	CLASE	Salida de Madrid	Llegada a Avila	Parada	Salida	RECORRIDO	DIAS QUE CIRCULA	Admite billetes de
5	Expreso.	17,00	19,38	5	19,43	Madrid-Coruña.	Diario.	1.ª y 2.ª Monforte más allá.
7	Sur-expreso,	20,00	22,55	5	23,00	Madrid-Irún.	Diario.	1.ª clase y camas.
13	Rápido.	9,00	11,50	5	11,55	Madrid-Irún.	Martes, jueves y sábados.	1.ª y 2.ª clase.
21	Correo.	22,00	1,02	8	1,10	Madrid-Coruña.	Diario.	1.ª, 2.ª y 3.ª
23	Correo.	21,20	0,30	5	0,35	Madrid-Gijón.	Diario.	1.ª, 2.ª y 3.ª
25	Correo.	22,35	2,26	25	2,51	Madrid-Irún.	Diario.	1.ª, 2.ª y 3.ª
31	Omnibus.	7,30	10,55			Madrid-Avila.	Diario.	1.ª, 2.ª y 3.ª

ASCENDENTES

Trenes	CLASE	Llegada a Madrid	Salida de Avila	Parada	Salida	RECORRIDO	DIAS QUE CIRCULA	Admite billetes de
2	Sur-expreso.	10,00	7,30	10	7,40	Irún-Madrid.	Diario.	1.ª clase y camas.
6	Expreso.	11,00	8,32	5	8,37	Coruña-Madrid.	Diario.	1.ª y 2.ª
14	Rápido	20,30	18,05	5	18,10	Irún-Madrid.	Lunes, miércoles y viernes.	1.ª y 2.ª
22	Correo.	9,45	6,55	5	7,00	Coruña-Madrid.	Diario.	1.ª, 2.ª y 3.ª
24	Correo.	9,00	5,55	10	6,05	Gijón-Madrid.	Diario.	1.ª, 2.ª y 3.ª
26	Correo.	7,00	2,20	30	2,50	Irúa-Madrid.	Diario.	1.ª, 2.ª y 3.ª
32	Omnibus.	22,15			19,05	Avila-Madrid.	Diario.	1.ª, 2.ª y 3.ª

LINEA DEL OESTE

327	Correo.	Salida de Avila.....	11,10	Avila a Salamanca.	1.ª, 2.ª y 3.ª clase.
351	Mercancias.	Salida de Avila.....	14,40	Solo 3.ª clase.	
328	Correo.	Llegada a Avila.....	18,40	Salamanca a Avila.	1.ª, 2.ª y 3.ª clase.
352	Mercancias.	Llegada a Avila.....	16,00	Solo 3.ª clase.	

capitán de la Guardia Civil, con destino en Madrid.

—Han regresado de su viaje de bodas don Antonio Sierra con su joven y bella esposa.

—Ha llegado a nuestra ciudad don Luis González Miranda Miguel, ingeniero de Madrid con su esposa.

—De paso para Valladolid, don Ruperto de Lopategui Marso, sacerdote.

Aniversarios

Se cumple el primer aniversario del fallecimiento de don Juan de la Puente Sánchez, doctor en farmacia que fué de nuestra ciudad.

Por el eterno descanso de su alma se ha celebrado ayer mañana solemne funeral en la iglesia de San Pedro, así como también misas en diversos templos de esta capital.

—Se cumple el segundo aniversario del fallecimiento de doña Teresa Hernando López.

Por el eterno descanso de su alma se han celebrado esta mañana misas en la iglesia parroquial de San Juan Bautista, que se repetirán mañana en la de San Vicente.

—Con motivo de cumplirse el cuarto aniversario del fallecimiento de la señora doña María Cruz Martín Serrano, viuda de don Pedro Rivilla (q. e. p. d.) hoy se han celebrando sufragios por su alma y mañana la misa de nueve y media en las Reparadoras y el alumbrado al Santísimo el día 5, de febrero se aplicarán por su eterno descanso.

Renovamos en esta fecha la expresión de nuestro sentimiento a las distinguidas familias de estos finados (que en paz descansen).

Necrológica

A la avanzada edad de 90 años, ha fallecido en el vecino pueblo de El Barraco la respetable señora doña Cecilia García-Manso Jaén, viuda de don Vicente Varas.

Figuró con su difunto esposo entre la buena sociedad de Avila, donde vivió muchos años, muy apreciada por sus virtudes cristianas y exquisito trato y distinción.

El acto del entierro constituyó una verdadera manifestación de duelo por parte de los vecinos del Barraco y de los inmediatos de San Juan de la Nava, que han querido demostrar así su condolencia por la muerte de tan apreciada señora.

Hacemos presente nuestro sentimiento a sus hijos don Mariano, farmacéutico del referido pueblo y don Gerardo Varas García-Manso y demás familia y suplicamos a nuestros lectores una oración por el eterno descanso del alma de la finada señora que en gloria esté.

TRASPASO BAR instalado con vivienda, mínimo 10.000 pesetas. Isaac Peral 5.

Falange Española Tradicionalista y de las J. O. N.-S.

Jefatura Provincial de Milicias AVISO

Se pone en conocimiento de todos los camaradas que se alistaron voluntarios para la División Azul en esta Jefatura y no fueron encuadrados en la misma por excedencia de cupo, se pasen a la mayor brevedad por estas oficinas para informarles de un asunto que les interese.

El teniente jefe, Pablo Alarcó.

Sección Femenina

El jueves día 29 a las cinco de la tarde se presentarán todas las enfermeras que tengan el título de Enfermeras de Falange o de la Facultad sean o no afiliadas a Falange Española Tradicionalista y de las JONS para tratar asuntos de gran interés. Se ruega la puntualidad.

La delegada provincial, Angeles Gómez.

BOCA Y DIENTES

ORIVE

Médico odontólogo. Generalísimo Franco, 4. Consulta de 11 a 1 y de 4 a 7.—Teléfono 348.

Comedor de Caridad

Señores a quienes se ha rogado asistan en la presente semana:

Don Castor Robledo, presbítero; don Rafael González González, don Alfredo González Hinojosa, don Pedro González Romanillos, señores de Goy, don José Guedón, don Emilio Granados, don Angel Guerras Garrido.

Donativos recibidos

Don Jesús Galán, en el día de su santo, 20 de enero, 25 pesetas; don Teodoro González Vela y señora, 25; un amante de los pobres, 18,50.

El próximo día 29, primer aniversario del fallecimiento de don Ciraco González Pidrás, agente comercial que fué de Velayos (Avila), tendrá lugar un funeral en la iglesia parroquial de dicha localidad a las diez de la mañana de indicado día; y las misas que se celebren a las ocho y nueve de la mañana en la iglesia de San Juan Bautista de esta capital en referido día, serán aplicadas por el alma de dicho señor.

ASAMBLEA FRANCISCANA

El domingo tuvo lugar en el salón de actos de la Juventud Antoniana, en el convento de PP. Franciscanos, la asamblea anual de la V. O. T. de Avila.

Después de las plegarias ante la imagen del seráfico Padre fundador, la hermana secretaria, D.ª Isabel González, dió lectura a la memoria de progresos realizados por la Venerable Orden Tercera durante los últimos años. Por cierto que corresponde hacer notar, para que las almas generosas se den cuenta de ello, que aún no se ha terminado de pagar el trono sobre el cual se halla instalada la imagen del Santo.

El hermano Juan Grande disertó sobre el tema «La Venerable Orden Tercera y los jóvenes» tratando de mostrar los motivos de atracción que la V. O. T. franciscana tiene para la juventud a la que previene de innumerables peligros y prodiga en cambio bienes incontables.

El M. I. señor canónigo doctoral, don Juan Antonio Ariño, terciario franciscano, expuso con gran elocuencia ante sus hermanos terciarios las relaciones entre ellos mismos y la Acción Católica, de mútua cooperación, comprensión y ayuda, como asociación auxiliar de la magna obra de los tiempos modernos.

A tal objeto estudia el doctor Ariño por separado lo que son la V. O. T. y la A. C. para deducir más tarde que los mejores terciarios pueden ser los mejores elementos auxiliares de la A. C. parroquial.

El Rvdo. P. Victoriano explicó el significado de algunas proyecciones de la vida del Seráfico Padre.

En la segunda parte del acto, destacaron por su actuación en recitales y cuadros los niños cordigeros Adolfo Escalante y José González; la presidenta de la Juventud Antoniana señorita Carmen La Puente, cantó una plegaria a la Virgen; José Mohedano, Candelas, Cillán, Asunción García, Carmen Jiménez, Carmen Vázquez, Josefina Veredas, Pilar Pérez, Pilar Hidalgo, José Fidalgo y Francisco Bono, nos parecieron realmente angelicales.

En el acto rginó la más cordial alegría y resultó edificante en verdad.

OBRERO:

Muchos compañeros tuyos perdieron su Subsidio de Vejez, porque no se preocuparon de su filiación oportuna y deploran hoy su descuido. No los imites. Informes en el Instituto Nacional de Previsión.

Alcaldía de Arenas de San Pedro

Subasta de maderas

El día veintiocho de febrero próximo y hora de las once se celebrará en el Salón de Sesiones de esta Casa Consistorial la subasta para el aprovechamiento de 1.955 rollos y 1.709 pinos (697/200 metros cúbicos de madera) del monte de estos Propios, procedentes de limpias y secos por incendios, bajo el tipo de tasación de CUARENTA Y UN MIL OCHOCIENTAS TREINTA Y DOS PESETAS.

El que resulte rematante vendrá obligado además a reintegrar al Municipio los gastos que el mismo tiene suplididos por los trabajos de corta y pela de los árboles que se subastan. El tiempo de duración del contrato será el de cuatro meses a contar de la fecha de su entrega.

Los pagos se harán en la Depositaria de este Municipio en cuatro plazos iguales, con vencimiento, el primero a los diez días de aprobada definitivamente la subasta y los tres restantes en los cinco primeros días de los meses de mayo, agosto y noviembre del año actual.

El modelo de proposición y demás condiciones generales, se publican en el anuncio que con esta misma fecha se envía para su inserción en el «Boletín Oficial» de la provincia.

Los pliegos de condiciones estarán expuestos al público en la Secretaría del Ayuntamiento todos los días laborables durante las horas de oficina hasta el momento de la subasta inclusive.

Arenas de San Pedro a 24 de enero de 1942.—El Alcalde, D. Rodríguez.

Viene de la 1.ª página

ahora. Fué recibido por el señor Gorina y el a'to personal de la casa. Su Excelencia recorrió las instalaciones con gran detenimiento. Nota curiosa de esta visita es que los obreros no interrumpieron el trabajo durante la misma. El Caudillo visitó la exposición de productos de la casa y fué aclamado por los productores. Recibió más tarde a los demás fabricantes que acudieron a cumplimentarle. El aspecto de las calles de Sabadell era verdaderamente imponente.

Al paso del Caudillo por la Casa de Beneficencia el coche aminoró su marcha para recibir su Excelencia el homenaje de los ancianos que habían salido a rendirle homenaje.

Asistió el jefe del Estado también a un festival deportivo en el que el Frente de Juventudes destacó ha-

En el mejor servicio de España

El Gobierno del Caudillo ha confeccionado diligentemente los presupuestos generales para el año que corre. Está en marcha puez el plan financiero del nuevo Estado y la ley económica que ha de regir durante el ejercicio de 1942. La ley ha sido elaborada en el sereno trabajo de los diversos ministerios y después de examinada por quienes tienen en sus manos los destinos de la Nación, tras de pensar y medir con exacta visión las obligaciones a contraer y los recursos con que hacer frente a los compromisos que se adquirieren, ha sido aprobada y promulgada sin que sectores políticos obstaculicen esta labor.

Aquí se ven palpablemente las ventajas del régimen en que vivimos. En la confección de presupuestos, como en las demás tareas gubernamentales, se atiene de por encima de todo a los altos intereses de España, sin tener por qué pensar en complacencias particulares, ni mucho menos en acallar oposiciones políticas.

En el mejor servicio de España se piensa por encima de todo, que tal es la idea fija de nuestra Revolución. Y la eficacia del sistema resalta notablemente. El nuevo Estado intensifica el rendimiento de los servicios, extiende considerablemente su esfera de acción para empujarnos más firmemente por la ruta revolucionaria, pero lo hace sin aumentar en proporción considerable los gastos, lo que significa que no se ejercerá sobre la nación una presión contributiva que pueda sobrepasar los vigentes índices económicos.

El equilibrio presupuestario se manifiesta en la misma sinceridad de la ley económica de que nos ocupamos, que no trata de disimular el pequeño déficit resultante, que nos habla de la gran honestidad en materia económica de nuestros gobernantes a quienes hubiera sido fácil disimular o absorber ese déficit.

Pero conviene esa sinceridad de expresión presupuestaria a la idea que de la Revolución Nacionalindustrialista tenemos.

En esto, como en todo, se pone de manifiesto la buena fe y la honradez gubernativa, cuya labor eficiente se dirige a la más perfecta ordenación estatal para regular prontamente la vida del país, superando con esfuerzo laborioso las muchas dificultades de orden interior y exterior que se oponen al normal desenvolvimiento nacional.

DENUNCIAS

Por infracción a la ley de caza

La Guardia civil de esta capital ha denunciado al vecino de la misma, Félix Alonso Hernández, interviniéndosele una escopeta por cazar en una dehesa vedada de caza.

ciendo ejercicios de gimnasia rítmica, así como a continuación los flechas y cadetes en exhibiciones diversas. Presenció más tarde el desfile de los productores y afiliados a los Sindicatos y de los agricultores que desfilaron con las herramientas de trabajo. Al desfilar el Frente de Juventudes se desbordó el entusiasmo del público en manifestaciones delirantes.

Su Excelencia el Jefe del Estado partió para Tarrasa.